

Editorial

Después de un prolongado silencio, la revista de Medicina Veterinaria y de Zootecnia sale a la luz pública, para cumplir con la comunidad científica nacional e internacional en el mantenimiento de un medio de comunicación general de nuestras profesiones, la medicina veterinaria y la zootecnia, para la difusión de los trabajos científicos, producto del quehacer investigativo de nuestra alma mater tanto a nivel de pregrado como de postgrado.

La administración actual de la Facultad, que inició labores el 1o. de mayo de 1990, con base en los tres pilares fundamentales del trabajo universitario, la docencia, la investigación y la extensión, había presentado un programa para un plan de desarrollo de la Facultad publicado como Documento de Diagnóstico Académico por la Rectoría de la Universidad en febrero de 1989. Esta cita se hace para resaltar que los puntos fundamentales del análisis en dicho documento, así como las propuestas de cambio estaban en consonancia con los criterios de la Reforma Académica, cuyo líder, el Dr. Antanas Mockus y el grupo de Rectoría con el Dr. Ricardo Mosquera como su máximo gestor, estaban proponiendo a la comunidad académica de nuestra Universidad en especial y al sistema educativo del país.

La Reforma Académica aprobada según Acuerdo No. 14 de septiembre de 1990 se está adelantando de acuerdo a los cronogramas previstos, teniendo ya las evaluaciones y propuestas de los planes de estudio de las carreras de Medicina Veterinaria y de Zootecnia con la esperanza de que estará en plena vigencia para el primer semestre de 1992. Cambios explícitos en la reforma actual son fenómenos que se constituyen en hechos históricos y que se registran cada 30 años o más.

Esperamos que con los cambios y orientaciones propuestos producto de un amplio, profundo y concienzudo trabajo, llenemos las expectativas de desarrollo y consolidación del perfil del médico veterinario y del zootecnista para el siglo XXI.

Es bien sabido del papel protagónico de la Veterinaria y de la Zootecnia en el desarrollo socio-económico y la salud de nuestra población colombiana. El mundo, y en el mundo nuestra nación, pasa por importantes cambios como el nuevo esquema de áreas geo-políticas, la liberalización y democratización social, los nuevos mercados ampliados, la apertura y privatización de las economías, que imponen una postura diferente, moderna y flexible de la Medicina Veterinaria y de la Zootecnia y de nosotros sus miembros para alcanzar mejoras substanciales en la producción y productividad agropecuaria para minimizar los efectos adversos del contexto en que vivimos. Debemos, en últimas, aprovechar las ventajas competitivas de nuestros medios de producción y de nuestra cultura. Sin descuidar el aspecto humanitario de evitar el sufrimiento humano previniendo las enfermedades transmitidas por los alimentos y de los animales al hombre, "las Zoonosis".

JOSE YESID CAMPOS OVIEDO
Decano